

# こんな してます。

わだいのじごと

—118—

## 6次産業化の星

でゆず加工販売の農事組合法人を立ち上げました。

モデルと書いた理由に

みかん、ゆず、しおが、じやばらなど和歌山特産の果実を活かした飲料は、栄養、機能性、風味もよく人気商品です。

商品とはマーケットで信用を得ていること。農業の6次産業化は、農産物の生産、加工製品化、販売を「体化すること」で

座川のゆず平井の里。今から10年前、地域ぐるみで和歌山県の6次産業化のモデルといえるのが古座川のゆず平井の里。今から10年前、地域ぐるみの取引を成功させたこ

と。山村発の果汁加工品が全国市場に承認された「商品」となったのです。第3に、超高齢化が進む地域で「ゆずによる地域おこし」の覚悟を持つて農を核とした生産活動を開いたことです。

## 大樹依存からの脱却

大手外食チェーンとの取引は145店舗に広がり、

取引は生産果汁の約4割、金売上げの20%近くにまで

になりました。ゆず果汁は

地域のものとは一緒に絞れない」。苦渋の決

断でした。

ジュースもゼ

リーモモ色や香りを生かすため素材により微妙に異なる搾汁のタイミングがあります。開発とマーケティングが必要です。

になるには突出した技術開発とマーケティングが必要です。和歌山県の6次産業化のモデルといえるのが古座川のゆず平井の里。今から10年前、地域ぐるみの取引を成功させたこ



ゆずジュースと収穫支援の学生

古座川特産、ゆず



湯崎真梨子(ゆざきまりこ)

和歌山大学産学連携・研究支援センター 教授

専門は、農村社会学、地域再生学。自らが研究するだけでなく、地域と大学が共に成長するプロジェクト研究をコーディネートしている。

プロ  
フィル

